

Buche

Habana Diciembre 3 de 1913.-

Sr. Director de la Revista "Gráfico".-

Señor:-

Al oír la simpática explicación que hizo el Dr. Coronado, hace varias horas, al dar la Conferencia de "Higiene" en la Escuela de Medicina, de la palabra "Buche" que accidentalmente pronunció al hablar del buche de las aves, en el acto me acordé de su Revista, por si quiere publicar la anécdota, por ser esta palabra de actualidad.-

Dijo el Dr. Coronado, cuando mentó la palabra buche y que todos los estudiantes se rieron, que buscando el origen de esa palabra halló que en el Tomo 9º página 140 de la obra titulada "Las Guerras religiosas" había una explicación muy bonita y que es la siguiente:-

"Habiendo lanzado el Papa León X una Encíclica contra Lutero, que en aquel tiempo tenía innumerables adeptos, los amigos de ~~Sancti~~, le pidieron que replicara dicha encíclica, esto lo hizo en una plaza donde habían unos 50,000 oyentes; pero al bajarse Lutero de la Tribuna los amigos mas allegados le hicieron la observación de que solo el había hablado sobre la verdad de sus doctrinas y ni siquiera hizo mención o contestó a los insultos que en la repetida encíclica se le dirigian, Lutero subiendo nuevamente a la Tribuna y refiriéndose al Papa, dijo:-

"Tu que me has denigrado, Leon X, Papa, papita, papita mínimo, "Buche" eres un BUCHE.-

En aquella comarca se le llamaba buche a los borriquitos.-"

Después que el Dr. Coronado terminó, el relajo fué asombroso pues todos los estudiantes, gritaban la palabra y hasta se rumora decirle Dr. Buche.-

Sr. Director, todo esto ha sido verdad y puede Ud. publicarlo, con toda confianza, y sino investigar con cualquier alumno de Medicina de 5º año, que haya ido a la conferencia de "Higiene" ~~publi~~ dada en esta fecha de 3 a 4 en la Escuela de Medicina.-

UN ESTUDIANTE.-

PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA